
　水戸支部長就任挨拶� 水戸支部長　木村　司
　私は、支部長に就任してから４年間、「県民により身近な存在になる」ことを
モットーに、活動してきました。

　これからも県民、市民、町民の方々に広く行政書士の存在とどんな仕事をしているのか知ってもらいたく積極的
に対外的な活動をしていきます。
　そのことが、自分たち行政書士全体の仕事のパイを大きくし、地位の向上、収入のアップにつながっていくと確
信しています。
　まず、無料相談会の件です。相談件数が伸び悩んでいる場所もありますが、件数としては現れないこと、つま
り、市や町の広報誌で自分たちの相談会が開催されることを告知してもらうこと、市や町の職員の方に行政書士が
相談会に定期的に来ていることを承知してもらうことが重要ではないかと思います。
その意味からは、市民や町民の方からの問い合わせも多くなっていますし、各市や町、県立図書館の担当者の方々
は大変協力的で、全体としてかなり定着が図れてきたと思っています。
　また８月は、３年連続して水戸黄門まつりの市民フェスティバルに団体として参加してきました。
自分たちが祭りに楽しむばかりではなく、水戸支部の青いハッピを着て、大いに行政書士を県民・市民に方々に宣
伝できていると思っています。
　水戸黄門まつりには、引き続いて団体として参加し、より一層県民の方に身近な存在になるべく、行動していき
たいと思います。
　一方、対内的には支部会員向けの研修や話し合いをさらに充実していきたいと考えています。
その時々のタイムリーな研修を実施するほか、登録してからまだ日の浅い会員の方には、先輩の会員から実務上の
相談に応える機会を提供したり、フリートーキングを実施していきたいと思います。
　昨年度は水戸市をはじめ、各市・町と「災害時における支援協力の協定」いわゆる災害協定を締結しました。
　通常時の定例的な無料相談会だけではなく、非常時においてもできるかぎりの支援をして、「いざという時も行
政書士は頼りになるんだ」と言われるように、日々努力していきたいと思います。併せて会員の皆様の能力向上の
ため、その場その機会を積極的に作っていく所存ですので、今後ともよろしくお願いいたします。

通信員就任挨拶
　この度、水戸支部の通信員に就任しました小野一生と申します。
　水戸支部では、木村司支部長を中心に、各種事業を積極的に実施しています。
　管轄の市町で定期的に実施している無料相談会に加え、本年度も「イオンモール内原」にて相談会を実施いたし
ます。着ぐるみ「ユキマサ君」によるＰＲも、行政書士の周知に大いに役立っています。
　また、行政書士活動のＰＲに、本年も黄門まつり「市民カーニバル」に水戸支部で参加します。他支部の方々も
大歓迎です。夏の思い出にいかがでしょうか？　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　水戸支部　小野　一生

水 戸 支 部 定 時 総 会 開 催
日　時 平成27年５月14日(木)　午後５時～
場　所 フェリヴェールサンシャイン

　議案審議
　　　第１号議案　平成26年度事業報告及び決算の承認について
　　　第２号議案　平成27年度事業計画について
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イ オ ン モ ー ル 内 原 無 料 相 談 会 実 施
日　時 平成27年６月19日(金)～21日(日)　午前10時～午後７時
場　所 イオンモール内原イオンモールＡ

　行政書士が、「県民により身近な存在になる」ことの活動の一環として、年に３回イオンモール内原にて、無料
相談会を実施しています。
　県内の各地より、イオンモールに来られる方々が、買い物ついでに相談に来られるほか、事前の広報（茨城放
送、読売タウンニュース、茨城新聞）でお知りになった方々も相談に来られています。

来賓岡田広参議院議員祝辞

茨城新聞による掲載

来賓田所嘉徳衆議院議員祝辞

無料相談会について、茨城放送の方より
取材をうける田上悟史行政書士

イオンモールにて、ＰＲを行う「ユキマサ君」
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　県南支部長就任挨拶� 県南支部長　稲葉　稔
　平成27年５月２日県南支部定時総会において、県南支部長に選任され、就任を
いたしました。事務所は、牛久市内にあります。

　立候補の時、趣旨として私の所信を述べさせていただきました。
１.　県南支部会員が一体となり、支部組織の強化と職域の安定確保をはかる。
２.　行政書士の倫理を遵守し、各会員の知識の拡充をはかる。
３.　本会との連携をはかり、県南支部の地位向上をはかる。
　この３個の目標は、普通の事のように思われますが、どの一つとして簡単に達成されるものではありません。県
南支部会員の全員のご協力と会務に対する積極的な参加姿勢が必要なことは言うまでもないことであります。会員
の自立が組織の自立に繋がります。また、会員の個々の力を結集することができれば、組織として大きな力になり
ます。県南支部では、２年以内の新入会員のなかで、行政書士業務を確立したいと希望する会員をしっかり支援す
る研修を企画しています。
　現代社会は、価値の多様化・複雑化へと進展する傾向にあり、これに対応しようとする法律や行政分野の変革も
日常的といっても過言ではなくなりました。
　行政書士の社会的な役割は、一体どんなものでしょうか。前述のような環境下にあっては、国民（法人も対象）
と行政庁との懸け橋になれるかどうか、その求められる役割を理解して、積極的に社会貢献することが使命と自覚
されることを期待いたします。末筆になりましたが、新入会員の行政書士におかれましても、所属団体の業務研修
やその他の会務にも積極的に参加され、その地域になくてはならない存在としてご活躍されますよう祈念し、ご挨
拶といたします。

通信員就任挨拶
　この度、通信員に再任いたしました竹内良太と申します。
　引き続き、２年間宜しくお願いいたします。前２年間で気付きながらも実行できなかった反省点を踏まえ、もっ
と充実した通信員業務を行いたいと思います。宜しくお願いいたします。　　　　　　　県南支部　竹内　良太

県 南 支 部 　 定 時 総 会
日　時 平成27年５月２日(土)　午後１時～
場　所 ローブかすみがうら

　平成27年度の定時総会が開催されました。総会では、忙しいスケジュールの中、駆けつけていただいた茨城県行
政書士会の國井会長からお祝いの挨拶を頂きました。後藤前支部長代行、急な引継ぎでしたが任期満了まで本当に
お疲れ様でした。そして、新支部長として稲葉稔会員が就任しました。稲葉支部長、二年間宜しくお願いします。
この定時総会では同時に理事が選ばれ、新執行部が形成されました。

県 南 支 部 　 第 ２ 回 理 事 会
日　時 平成27年５月16日(土)　午後１時～
場　所 ローブかすみがうら
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　総会にて、承認された新役員による役員の新体制が承認され、初めての理事会が行われました。そこで、支部長
以外の役職も下記のとおり決定しました。
　県南支部長　稲葉　稔
　　副支部長　雨貝　洋子（総務担当）
　　副支部長　古賀　康夫（業務担当）
　　総務部長　石井　徹
　　業務部長　竹内　良太
　この理事会では、稲葉支部長が運営方針を発表しました。中でも、会員のニーズをもっと拾うためにアンケート
を活用したいという点や、研修内容として、行政書士業務実務以外に事務所経営に関するものをやりたいという点
が目新しく感じました。

県 南 支 部 　 第 ３ 回 理 事 会
日　時 平成27年６月３日(水)　午後５時～
場　所 三中地区公民館

　この理事会では、総務部からの執行部の年間スケジュールの説明や、業務部からの年間の研修会や研修旅行につ
いての説明がなされました。その中で、第一回の業務研修会は、改正されたばかりの建設業許可について行うとい
う事で承認されました。
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　県西支部長就任挨拶� 県西支部長　安田　康一
　筑西市では、新中核病院の建設で、農地法許可申請委託料1,998千円という予
算案を提示(開発許可申請料は25,607千円)し、初の公開審議をする議会の総務委員会は、傍聴席

を倍増した。独占業務である農地法許可審議を行う農業委員会には、行政書士も参加しておられる方が過去にも現
在でもおられる。農協の専務理事もおられた。その選任が市長に任される方向にある。５つの行政委員会からの離
脱の１歩となるのであれば、大歓迎だ。支部総会では出来うる限り行政書士の選任を市長・町長に申し入れる方針
を決めた。
　17年の市町村合併で、国から譲与された法定外公共財産たる農道を始め、その法面は戦国時代そのもので、道路
管理者(所有者たる自治体)が管理を放棄しているので、農業経営者は，やむなく耕作上の要請からコンクリートや
シートで覆ったり、ネギ野菜を耕作したりと、事実上の無法状態となっている。これの調査研究をも進めなければ
ならない。
　７月の支部研究会(研修会ではない)も、農業法人の設立などの問題をも支部会員が提起する。農業問題だけでも、
かかるように問題は山積しており、支部の果たす役割は重い。

通信員就任挨拶
　前期から引き続き、県西支部の通信員をやらせていただく、結城市の倉持です。
　元気で活気ある支部活動を紹介していきたいと思います。よろしくお願いします。

県西支部　倉持　良信

安 田 康 一 支 部 長 、「 黄 綬 褒 章 」受 章
　高市早苗総務大臣から、４月29日付けで「黄綬褒章」授与の通知があり、５月15日に東京プリンスホテルで伝達
式が行われ、午後に皇居で拝謁が行われました。

支 部 定 時 総 会 及 び 懇 親 会
日　時 平成27年５月16日(土)　

　　　　　�� 午前10時～午前11時55分
場　所 筑西市立中央図書館　視聴覚室
参加者 44名

１．開会宣言（安田康一支部長）
　　　　　　　　　田所嘉徳衆議院議員の祝辞を紹介
２．議事
　⑴　議長就任（支部規則第14条）
　⑵　議事録署名人の指名（２名）
　　　　　　　　　倉持良信（結城）会員・
　　　　　　　　　池ノ上久利（坂東）会員
　⑶　新入会員紹介
　　　　　　　　　村田真一（古河）会員・高橋　仁（古河）会員・佐怒賀清子（境）会員
　⑷　第１号議案　平成26年度　事業報告（案）
　　　　　　　　　同　　　　　　会計決算報告（案）
　　　　　　　　　同　　　　　　監査報告
　　　　　　　　　補足説明
　　　　　　　　　質疑応答
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　⑸　第２号議案　平成27年度　事業計画（案）
　　　　　　　　　同　　　　　　会計予算（案）
　　　　　　　　　補足説明
　　　　　　　　　質疑応答
　⑹　第３号議案　支部長選挙・役員選考
　　　　　　　　　本会役員・総会代議員選考
　⑺　その他　黄綬褒章を受章した安田支部長に対して、会員

より花束の贈呈が行われ、安田支部長より伝達式・天皇陛
下拝謁の模様などの報告と感謝の弁がなされた。

３．閉会あいさつ（安田康一支部長）

常 総 地 区 　 月 例 無 料 相 談 会
日　時 平成27年４月21日(火)

　　　　　�� 午後１時～午後４時
場　所 石下総合福祉センター　会議室　【常総市】

相談内容　・預金の名義変更（事前電話相談）　１件
　　　　　・土地の相続（面接相談）　　　　　１件

下 妻 地 区 　 月 例 無 料 相 談 会
日　時 平成27年６月２日(火)

　　　　　��午後１時～午後４時
場　所 下妻市役所　千代川庁舎

　　　　　�� 正面玄関ロビー　【下妻市】

安田支部長（右）、黄綬褒章受章！
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　県北支部長就任挨拶� 県北支部長　四釜　絹枝
　４期目の支部長就任に際して
　本年度の支部総会において４期目の支部長を拝命いたしました。

　正直なところ、最初の就任時に於いては、こんなにも長期に及んで支部長を務めることになろうなどとは予想も
しておりませんでしたので、今般の就任を承諾するについては戸惑いや迷いがありました。
　しかし、就任させて頂いたからには「前進あるのみ！」との想いを持ち続け、微力ではございますが力を尽くさ
せて頂きたく思い、４期目への新たなる決意をした次第です。
　「知名度向上・職域拡大、それが支部長として為すべき仕事の最大なるもの」という持論があり、また、そのこ
とが私の揺るぎない信念でもあります。
　今後も地域社会への更なる貢献を念頭に置き、新規事業の開拓と展開を心がけて実践に努め、また、新たなこと
にも臆せず挑戦する気概を忘れることなく活動して参る所存でおります。
　皆さまからの多面にわたるご指導とご協力を賜りながら、懸命に務めさせて頂きますので、今後とも何卒よろし
くお願い申し上げます。

通信員就任挨拶
　今期より通信員を担当することになりました日立市の大和田です。
　県北支部では社会貢献の一環として無料相談、及び支部会員のスキルアップ目的で研修会を定期に実施してお
り、本活動の内容また支部地域の出来事等を発信してまいります。
　よろしくお願い申し上げます。

県北支部　大和田　葊

定  時  総  会  開  催
日　時 平成27年５月16日(土)　
場　所 国民宿舎「鵜の岬」

　平成27年５月16日（土）、国民宿舎「鵜の岬」において平成27年度定時総会を開催いたしました。
　平成26年度の事業報告及び決算報告が行われ、また、新年度の事業計画案と予算案が提示されて審議の結果、い
ずれも全会一致を以て可決承認されました。
　次いで、全役員が任期満了となることから、支部役員の選任及び本会理事の推薦など役員改選について審議が行
われ、慎重審議により支部の新役員が選任され、本会理事の推薦者についても異議なく承認可決され、当日を以て
支部の新体制が決定した次第です。
　総会終了後は和やかに懇親会が行われ、役員と一般会員との親睦を図ることができ、大いに有意義なものとなり
ました。
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第 １ 回  研  修  会  開  催
日　時 平成27年６月27日(土)
場　所 茨城県北生涯学習センター

　テーマを「無料相談会の現在とこれから」とし、支
部長から県北支部が行う無料相談会における相談員と
しての心構えや注意事項が説明された後、参加者全員
による質疑が行われました。
　その後、業務やそれに関連する諸事項などについて
活発な意見・情報交換がなされ、いつにも増して熱い
研修会の場となったことに参加者から「良かった！」
の声を頂き、うれしい限りです。

　

理 事 会 開 催
日　時 平成27年７月４日(土)
場　所 多賀ステーションホテル

　今年度の第２回理事会を開催し、10月の「行政書士制度広報月間」における無料相談会及びその他のイベント計
画、支部地域内で行われる産業祭会場での無料相談会や支部の研修旅行に関することなど、今後の諸事業について
審議・協議を行い、ほぼ確定いたしました。
　今後は、無料相談会の会場確保や事業に係る諸事項について各担当者がその任に当たります。
　理事会終了後は懇親会です。
　いつもながら和気藹藹とした雰囲気の中で多種多様な話題が飛び交い、会場が盛り上がった末に予定時間を超過
しての終了と相成りました。

研　修　会

理　事　会理　事　会
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　鹿行支部長就任挨拶� 鹿行支部長　田向　敏雄
　５月８日「かんぽの宿�潮来」の鹿行支部総会において、支部長に選任されま
した。これからの支部長の職務のことを考え身の引き締まる思いでおります。

　しかし就任したからには、職責を果たすため、全力を傾注してまいります。
　行政書士のこれからの仕事を考えますと、世の中パソコンをはじめとした、ＯＡ機器の発達により、誰でもある
程度の文章は作れるようになってきておりますが、官庁の許認可申請、届け出等の提出書類は複雑、多様化してお
ります。そこに新たな仕事を探していけば業務の拡大、確保につながります。要は社会情勢の変化をリアルタイム
に読み取り、研修会等に積極的に参加するなどし、事務処理能力を高め、多数の業務を効率的にこなし、収入の確
保につなげることなどを考えていきますと、行政書士行の将来は明るいものと考えます。
　鹿行支部におきましては、昨年は、災害時の地域住民への協力、行政書士の業務を理解してもらうため、行方市
と防災協定を結びました。
　また今まで、潮来市と鹿嶋市で実施してきました相談会を、行方市で、相談員多数の参加のもと実施しました。
本年は３個所で相談会を実施してまいります。
　事業としては、職務の能力の向上のための研修会、支部会員の懇親会など、事業計画に基づき実施してまいりま
す。
　よりよい支部の運営に努めてまいりますので、関係役員、支部会員のご指導、ご協力をお願いします。

通信員就任挨拶
　今回から通信員を担当することになりました大川です。諸先輩の先生方のご指導を頂戴しながら支部の活動等を
皆様にお知らせしていきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

鹿行支部　大川かつ江

平 成 2 7 年 度 　 鹿 行 支 部 定 時 総 会・定 期 大 会 開 催
日　時 平成27年５月８日(金)　午後２時～
場　所 かんぽの宿潮来
出席者数 30名

　吉川支部長から、会員各位に対し日頃の支部活動に対する感謝の言葉、管内自治体への災害協定締結に向けた働
きかけ、支部定時総会における円滑な議事進行への協力等の内容の挨拶がありました。続いて、来賓として本会の
國井会長から行政書士の認知度の向上や制度発展に努めていること、コンプライアンスの徹底を図っていく旨の挨
拶をいただきました。
　議案審議においては、活発なる質疑応答や意見交換が行われ、新年度の事業計画では、社会貢献活動に関する体
制づくりが盛り込まれ承認されました。最後に総会の役員の推薦及び支部役員の選任が行われ、議案審議をすべて
終了いたしました。
議案審議
　第１号議案　平成26年度事業報告及び決算報告並びに監査報告について
　第２号議案　平成27年度事業計画及び収入支出予算について
　第３号議案　平成27年度本会総会代議員等の推薦について
　第４号議案　役員改選について
今回改選された鹿行支部の役員
　支 部 長　　田向　敏雄
　副支部長　　大庭　孝志　　　吉川　俊
　理　　事　　鈴木　昌美　　　佐藤　鉄也　　　箕輪　勝夫　　　宮本　文雄
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　　　　　　　嶋田　広一　　　久米　崇之　　　鈴木　康弘　　　瀬戸　安市
　　　　　　　上妻　陵大　　　関　　京子　　　大川かつ江
　監　　事　　岩佐　克憲　　　小嶋　幸江　　　石井　真児
　総会終了後、懇親会が開催され田向新支部長の挨拶、新任会員の紹介などが行われ会員同士が和やかに情報交換
をし、互いに親睦を深め合いました。

　

熱心に議案審議総会の様子

懇親会場で記念撮影

𠮷川副支部長の音頭で乾杯

行政茨城  No.22142

支部だより

支
部
だ
よ
り



鹿行支部研修会開催のご案内 

『マイナンバー制度から派生する行政書士業務』 
マイナンバー制度については、平成２７年１０月からの通知、平成２８年１月から利用開

始というスケジュールになっています。そこで、このたび鹿行支部ではこの制度をより習熟

していただき、広く業務において活用していただけるよう、研修会『マイナンバー制度

から派生する行政書士業務』を企画いたしました。講師は、いまマイナンバー制度の研

修会には講師として引っ張りだこの千葉会四本先生です。鹿行支部以外の方もご参加頂け

ますので奮ってご参加いただければ幸いです。 
 
１ 日  時  平成２７年８月１９日（水）  

１５：００～１７：００（開場１４：３０） 
２ 場  所  鹿嶋市商工会館３Ｆ（鹿嶋市宮中 2-1-34：☎0299(82)1919） 
３ 内  容  テーマ「マイナンバー制度から派生する行政書士業務」 
             講 師 四本平一 先生 

（行政書士四本事務所所長 前千葉県行政書士会副会長・前日行連理事） 
４ 受 講 料  無料 但し資料代として１,５００円程度（鹿行支部会員は無料） 
５ 申込方法  下記申込書にご記入の上、田向鹿行支部長宛てファックス又は e-mail に

てお申込みください。（ＦＡＸ ０２９９－９７－１６７８） 
       なお、申込先着５０名の方にマイナンバーに関する下記小冊子を差し上げます。 
       「知らないでは済まされない企業のマイナンバー対応」大蔵財務協会編 
６ 懇親会開催  研修会終了後、懇親会を予定しています。 

研修会では語りきれなかった突っ込んだお話が聞けるかも!!（費用別途） 
７ 申込締切日  平成２７年８月１２日（水） 
 
【申込書】 

支部名 会員名 御 住 所 連絡先 
 
    支部 

   

「マイナンバー制度から派生する行政書士業務」に 
研修会：   参 加      します     しません 

                                        一方に○をお願いします 
        研修会後の懇親会に 

懇親会：   参 加     します     しません 
一方に○をお願いします 

ＦＡＸ : ０２９９－９７－１６７８ 

e-mail : tamusan@sopia.or.jp    （鹿行支部長田向行政書士事務所 宛） （鹿行支部長　田向行政書士事務所　宛）tamusan@sopia.or.jp
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